



**CHICALES**

POR DEMETRIO M. VELASCO

**E**n octubre de 1960, en ocasión de la Reunión Plenaria 902 de la ONU, Nicolás Braschov, entonces líder miembro de la antigua URSS, protagonizó un escándalo al golpear la mesa con un zapato. La escena lo pintaba como un auténtico loco capaz de oprimir el botón rojo y destruir el mundo en una guerra que nadie quería ganar: la guerra atómica. No fue la única vez que el líder soviético perdió los estribos en público. Los estudios de los procesos de negociación afirman que se trató de una táctica para infundir temor en sus oponentes. Un tipo que pierde el control de sí mismo al grado de ponerse a golpear la mesa con un zapato es alguien al que hay que tratar con cuidado porque no actúa razonable.

mente, sino motivado con las más profundas e incontrolables emociones.

Los días anteriores al 15 de septiembre corrió el rumor de que el presidente daría un discurso nacionalista y amenazante con romper el NAFTA ante la insistencia de los EEUU y Canadá para que deje atrás a la contrarreforma energética que violaba lo pactado, favorece a la CFE y PEMEX frente a sus competidores. Finalmente, no pasó nada y las negociaciones continuaron. Algunos analistas atribuyeron a Tatiana Clouthier, entonces Secretaria de Economía, el cambio de planes del presidente. Otros afirmaron, y aun lo hacen, que se aterrizó a poner en riesgo el tratado, que buscaba una salida discreta porque de otra forma sería como darse un balazo en un pie. El resultado será catastrófico para la economía del país.

El reemplazo de Tatiana por Raquel Buenrostro, que tiene fama de ser una negociadora dura e implacable, envía una señal de que el presidente está dispuesto a jugar con el destino del país con tal de salirse con la suya. Más allá: el despido de la Subsecretaria De La Mora, quien llevaba realmente las negociaciones, y sustitución por el lajó del Subsecretario de Derechos Humanos, que no tiene experiencia previa en el tema, habla de que el presidente está jugando un juego diferente. No se trata de una negociación comercial, sino de un asunto político. Los nuevos encargados son ese: encargados, vocero; el que está negociando es el mismo presidente.

El presidente ve en Biden a un político débil al que puede doblegar. "Play the man, not the card", parece decir con su aconsejador el coqueteo con China, la retención para condonar a Rusia tras la invasión a Ucrania, el apoyo al presidente cubano, el desaire a la Cumbre de las Américas el año pasado, todo forma parte del juego. Las negociaciones por la contrarreforma

energética son solo otro asunto más en el tablero. Se trata del juego favorito del presidente: el juego del poder.

Se avecinan tiempos difíciles para los norteamericanos: la polarización interna, la migración creciente, el narcotráfico, la amenaza rusa y el reto chino obligan a tener fronteras seguras. México, con este presidente, es un problema que Biden no puede dejar sin resolver. Esa es la apuesta. La seguridad por la contrarreforma energética. Típico el tratado resultaría catastrófico para México, pero también tendría costos altos para los EEUU y para Biden en lo personal.

Como Braschov, toda proporción guardada, el presidente quiere convencer a Biden de que está dispuesto a perderlo todo. Ya pinto su naya. Nuestro futuro está en la mesa de juego. La adrenalina corre. Es el presidente que tira miles de millones de dólares en un aeropuerto para decídules a sus oponentes que él es el que manda aquí. ♦

## La renuncia de Tatiana

por Demetrio M. Velasco

**E**n octubre de 1960, en ocasión de la Reunión Plenaria 902 de la ONU, Nicolás Braschov, entonces líder miembro de la antigua URSS, protagonizó un escándalo al golpear la mesa con un zapato. La escena lo pintaba como un auténtico loco capaz de oprimir el botón rojo y destruir el mundo en una guerra que nadie quería ganar: la guerra atómica. No fue la única vez que el líder soviético perdió los estribos en público. Los estudios de los procesos de negociación afirman que se trató de una táctica para infundir temor en sus oponentes. Un tipo que pierde el control de sí mismo al grado de ponerse a golpear la mesa con un zapato es alguien al que hay que tratar con cuidado porque no actúa razonable.

El reemplazo de Tatiana por Raquel Buenrostro, que tiene fama de ser una negociadora dura e implacable, envía una

POR REDACCIÓN  
JUÁREZ, N.L.

**P**ara brindar un mejor servicio a las mujeres juarenses que se encuentren en situación vulnerable, el Alcalde Francisco Treviño Canto encabezó el banderazo de arranque a las obras para ampliar las instalaciones del Instituto Municipal de la Mujer.

"Vamos a tener más oficinas administrativas para los equipos multidisciplinarios como abogados, psicólogos y trabajadores sociales. También una área lúdica para niños, con personal capacitado que los esté cuidando, mientras ellos (sus madres) realizan los trámites aquí en el Instituto", informó el Alcalde de Juárez.

Con esta expansión también se tendrá un área para que las niñas que busquen interponer una demanda lo hagan de manera virtual, con el acompañamiento de

los abogados del Instituto, y ya no tengan que ser trasladadas a los juzgados.

Entre los apoyos que ofrece esta institución municipal a las mujeres, están las asesorías para interponer denuncias de pensión alimenticia, divorcios, así como acompañamiento a refugiados cuando así lo requieran, y asesoría en todo el proceso legal.

"Quiero decirles a las mujeres de Juárez que tengan la confianza ante cualquier situación difícil que se les presente en sus hogares, en el trabajo o en cualquier parte, que tengan la confianza de acudir aquí al Instituto Municipal de la Mujer, donde tenemos personal profesionalmente capacitado (para apoyarlas)", expresó Paco Treviño.

El Alcalde informó que en esta obra de ampliación se invertirán 2 millones 600 mil pesos, y se planea terminar en alrededor de 5 meses. ♦



# AHORRAR AGUA HOY ES TU MAÑANA



Gobierno de  
Monterrey

Tú puedes ayudar a aminorar el desabasto de agua ante la Declaratoria de Emergencia por sequía en la entidad.

cuídala

Sigue estos consejos ✓



Arregla fugas  
en llaves de agua  
y tuberías de tu casa



Cierra la llave  
mientras te lavas  
los dientes, manos  
o trastes de cocina



Recicla agua  
de la regadera  
para el sanitario  
y otros usos



Usa una cubeta  
para lavar tu auto,  
no uses manguera



Riega las plantas  
dos veces a la semana  
por la noche, para evitar  
que el agua se evapore



Báñate  
de 10 a 15  
minutos máximo  
diariamente

Este contenido es difundido con finalidad de Educación Social